

**DECLARACIONES DEL PRESIDENTE CHÁVEZ
ANTES DE LA INSTALACIÓN DE LA XV CONSEJO
PRESIDENCIAL ANDINO**

DESDE QUITO, ECUADOR
LUNES, 12 DE JULIO DE 2004

Presidente Chávez: Destrozar a Venezuela es lo que ellos han querido.

Periodista: ¿Pero es bueno para los países latinoamericanos, los países andinos esa negociación con los Estados Unidos, o no?

Presidente Chávez: Yo creo que no, yo, yo respeto la decisión de los colegas, y cada quien. Ojalá que sea buena, pero yo tengo razones suficientes para dudar de la voluntad de un Tratado de Libre Comercio, que plantea, mejor dicho, que no toma en cuenta, por ejemplo las disparidades, las disparidades de nuestras economías, que no toma en cuenta las necesidades sociales, el desempleo. Cómo vamos a competir nosotros, los pequeños empresarios de nuestros países con el imperio, con la potencia, la primera potencia del mundo, es una cosa muy difícil. Por eso es que nosotros insistimos con mucho respeto lo hago, pero tengo que insistir, porque un compromiso moral y es una convicción ideológica y filosófica. Lo primero es lo primero. Lo primero que nosotros debemos hacer antes de ir a negociar con Estados Unidos, es unirnos primero nosotros, fortalecernos, fortalecer nuestras sociedades, nuestras economías, y luego era el plan de Bolívar, hermano, y el de Sucre, fortalecernos primero y luego ¿cuánto tiempo nos llevaría a nosotros fortalecernos en un modelo de integración pleno? A lo mejor una década, por qué tenemos que estar tan apurados para ir a negociar con los Estados Unidos; allí no hay apuros. Yo me apuraría, eso sí, en buscar mecanismos para luchar contra la pobreza, contra las enfermedades, contra el analfabetismo, contra la miseria, por darle techo a los que no tienen techo, escuela a los que no tienen escuela, porque ciertamente nuestros pueblos están muy debilitados por la pobreza, es lo primero que tendríamos que hacer en mi criterio.

Periodista: ¿Y bajo qué contexto va a ser incluida esta inquietud que usted señala, bajo qué contexto? ¿En qué términos va a ser incluida?

Presidente Chávez: Hay un párrafo que aún no me lo sé de memoria, pero ya ustedes lo van a ver, después que firmemos el documento.

Periodista: Pero más o menos ¿qué diría ese párrafo señor Presidente?

Presidente Chávez: Mira, oye, cómo te lo digo, se acoge la preocupación de Venezuela y se asume la necesidad, por ejemplo, de mantenerlos informados. Porque ciertamente, yo me enteré de la intención del TLC, por la prensa, no fuimos ni siquiera consultados, eso no puede ser así, porque es una comunidad, ¿entiendes? Y ese Tratado de Libre Comercio, una de las cosas que tenemos que hacer es, para ser justo con Venezuela, que es socio, aliados, hacer un estudio de impacto a ver en qué ese Tratado de Libre Comercio va a afectar a Venezuela, porque pudiera impactarnos negativamente, y entonces la comunidad debe buscar, si es que nos impacta de alguna manera, buscar los mecanismos de compensación (¿entiendes?) para darle fortaleza a la unidad.

Bueno, luego lo veras, me tengo que ir, la hora, la hora.

Periodista: Gracias, gracias.

Presidente Chávez: Más tarde hablamos.